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Por falta de interesados no prospera la 
auditoría a último período de Paredes 
PUERTO MONTT. Alcalde Wainraihgt confirmó que se trabajará en un proceso, ya que el objetivo es conocer el estado financiero 
del municipio. Concejal Binder calificó la propuesta de “deficiente y pobre”. Sus colegas también presentaron reparos. 
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or falta de oferentes no 
p prosperó la licitación 

que proyectaba efec- 
tuarla actual administración 
municipal de Puerto Montt al 
último período del ex alcalde 
Gervoy Paredes (2021-2024), 

actualmente formalizado por 
delitos deincremento patrimo- 
nial injustificado de funciona- 
rio público, cohecho, lavado 
deactivosy fraude al Fisco. Pa- 
ra estefinse dispuso de un pre- 
supuesto de $80 millones. 

Según explicó eljefe comu- 
nal, Rodrigo Wainraihgt, elob- 
jetivo de la auditoría es preci- 
sarlasituación económicareal 
que presenta esta casa edilicia. 
Por lo mismo, dice, lo ideal es 
que fuese realizada por un en- 
teexterno, tal y como fueapro- 
bado por el Concejo Municipal 
afines del año pasado y luego 
que las nuevas autoridades 
asumieran su cargo el 6 de di- 
ciembre. 

Una vez visado por el cuer- 
po colegiado se confecciona- 
ronlas bases y se levantó la lici- 
tación. Sin embargo, no hubo 
ninguna empresa interesada, 
reconoceel alcalde. 

Anteello, agregó, “bajamos 
la licitación y estamos viendo 
las bases para levantarla cuan- 
toantes, porqueellono soloes 
una garantía para el Concejo 
Municipal, sino que para todos 
los puertomontinos, respecto 
a conocer cómo se gastaron los 
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EN EL MUNICIPIO PREPARAN UN NUEVO PROCESO DE LICITACIÓN PARA LA AUDITORÍA. 

recursos quenos pertenecena 
todos”. Lo sucedido con la au- 
ditoría fue expuesto por el con- 
cejal Sebastián Almonacid (PS) 
enla última sesión del Concejo 
Municipal. 

El interés de la administra- 
ciónes que se puedaauditar el 
municipio y los servicios tras- 
pasados de la Dirección de Sa- 
lud y el Departamento de Ad- 
ministración de Educación 

Municipal (Daem). 
En lasesión del cuerpo co- 

legiado, el concejal Fernando 
Binder (Ind-UDD, planteó “mi 
realmalestar conrespecto alos 
avances de la auditoría”. 

Recordóque el 31 demarzo 
“tuvimos una comisión que li- 

deró el administrador munici- 
pal (Fernando Orellana), don- 
denos plantearon una presen- 
tación deficiente, pobre, por lo 
que hice distintas observacio- 
nes, peroninguna fue conside- 
adas”. 

Esasí como agregó que en 
primer término les propusie- 
ron una auditoría de un año y 
luego de cuatro años. Queda- 
mos en realizar otra comisión 

paraefectuar los ajustesconve- 
nientes y llegar a un acuerdo 
conel Concejo Municipal, pero 
nunca se realizó y nos entera- 
mos por la prensa que se ha- 
bían subido las bases de la lici- 
tación y que yo sospechaba 
que quedaría desierta”. 

  

Eledilexpuso queen elen- 
cuentro de marzo le señalaron 
a Orellana sus inquietudes y 
queal ser general demoraría 
'más de180 días, lo que cumpli- 
ríasu objetivo. “Hoy díael pro- 
blema no es que el municipio 
esté quebrado, sino que hay 
problemas estructurales enal- 
gunas direcciones que el muni- 
cipio está financiando y si lo 
hace porque gracias a Dios tie- 
nerecursos”. 

“FALLIDO” 

Sobre esta materia, el edil Al- 
monacid expresó a este medio 
que lamenta que esta licitación 
no hubiese prosperado. “Nadie 
quiso postular, lo que era pre- 

S0 
millones 
de pesos, el presupuesto 
con que se contaba para 
realizar la auditoría a la mu- 
nicipalidad. 

visible, ya que en la comisión 
nose expusocon claridad qué 
se pretendía auditar”. 

Además, manifestó que es- 
te “fallido proceso” fue “lidera- 
do por el entonces director de 
administración y finanzas, mi- 
litante de RN, quien ya enfren- 
taba cuestionamientos por un 
sumario pendienteen lacomu- 
na de Palena”. 

En todo caso, precisó que 
“este funcionario ya no presta 
servicios en la municipalidad 
tras presentar su renuncia lue- 
go de que esta información se 
hiciera pública”. 

Parasu colega, Bárbara Ál 
varez (PPD), en tanto, se trata 

de “unaseñal preocupante pa- 
ra nuestro municipio ya que re- 
trasará el insumo vital para de- 
terminar las pérdidas reales de 
nuestra municipalidad”. 

Enestesentido, añadió que 
ello sucede “más aún cuando 
licitación) fuetrabajada por 

  

SIMPLE 
Por su parte, el concejal José 
Segura (RN) reflexionó respec- 
toa que efectuar una auditoría 
a un municipio es una “labor 

simple”. 
El edil argumenta que las 

municipalidades dependen de 
los impuestos de los vecinos 
que ingresan a las cuentas mu- 
nicipales y que se gasta en lo 
que el Concejo aprueba. 

Mientras, agrega, en lo que 

respectasalud, losrecursos co- 
rresponden a subvenciones 
quellegan desde el ministerio, 
lo mismo que en el caso de 
Educación, que se reciben pla- 
tas por la asistencia diaria de 

losalumnos. 

En todo caso, José Segura 
considera que la auditoría es 
necesaria en el municipio de 
Puerto Montt. 

Evelyn Chávez (FA), por su 
parte, expresó que lo sucedido 
se debe a que la licitación se 
presentó “demasiado ambicio- 
sa para el presupuesto con el 
que contaba”. 

Ello, porque, según comen- 
tó, se busca auditar desde re- 

cursos humanos y hasta mate- 
rias financieras. 

Enel fondo, apunta a que 

  

  un funcionario cu se buscaba a“lamuni-   y 
desvinculado por serias faltas a 
la probidad administrativa”. 

Para la edil, “la confianza 
dellos vecinos se recupera con 
procesos transparentes y este 
tipo deerrores no pueden vol- 
vera repetirse”, aseveró la au- 
toridad. 

cipalidad completa. No habían 
tareas específicas, sino que 
una investigación amplia”. 
Además, descartó queel muni- 
cipio estuviera “quebrado, de 
acuerdo (lo dicho por el direc- 
tor de Administración y Finan- 
zas, DAF”. os 

  

Avanza reparación Escuela Árabe Siria y 
Liceo Vicuña Mackenna de Puerto Montt 
TRABAJOS. Obras presentan un 90% y un 40% de avance 
en estos recintos dependientes del Daem de esta ciudad. 

n 40% y 90% de avan- 
ul cs, respectivamente, 

alcanzan los trabajos 
de reparación que se desarro- 
llan tanto en la Escuela Árabe 
Siria y en el liceo Benjamín Vi- 
cuña Mackenna, ambos esta- 

blecimientos dependientes del 
Departamento de Administra- 
ción de Educación Municipal 

(Daem) de Puerto Montt. Asílo 

constató el alcalde Rodrigo 
Wainraihgt, durante una visita 
efectuada durante la semana 
pasada. 

“Seguimos realizando me- 
joras en nuestros estableci- 
mientos educacionales. Tene- 

mos más de 106, somos la co- 
muna en Chile con más esta- 

blecimientos educacionales. 
En veranoreparamos gran par- 
tedeellos, en vacaciones dein- 
vierno seguimos, en el Liceo 
Vicuña Mackenna, con este pa- 
tio techado, donde se están 
cambiado las paredes, los vi- 
drios que estaban rotos y el te- 
choque sellovía”. 

Enelliceo Polivalente Ben- 

jamín Vicuña Mackenna se eje- 
cutan obras de conservación 
del patio cubierto con una in- 
versión de 30 millones de pe- 
sos, registrando un 40% de 
avance y fecha de entrega pro- 
yectada para fin del mes de ju- 
lio. 

Las obras seconcentranen 
larenovación integral del patio 
cubierto y espacios exteriores, 
incluyendo modernización de 
revestimientos con paneles 

  

EN EL VICUÑA MACKENNA SE REALIZAN TRABAJOS EN EL PATIO CUBIERTO. 

prepintados y sistemas translú- 
cidos para mejor iluminación 
natural. 

Enla Escuela Árabe Siria, la 
renovación de cubierta presen- 
taun 90% de avancey cuya en- 
trega está prevista también es- 
tá programada para fines deju- 

lio. La intervención busca po- 
nerfinalas filtraciones que his- 
tóricamente hanafectadoal re- 
cinto y mejorar las condiciones 
térmicas y de confort para es- 
tudiantes, docentes y asisten- 
tes dela educación de la capi- 
tal regional. es 
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